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Zusammenfassung

        
Bei 121 invasiven lobulären Mammakarzinomen (ILC) wurden Prognoseparameter wie Tumorgröße, Rezeptorstatus, histologisches Grading, Lymphangiosis carcinomatosa und histologischer Nodalstatus der Axilla einheitlich bestimmt und mit den Verlaufsdaten bei einer mittleren Beobachtungszeit von 65 Monaten korreliert. Tumorgröße, Lymphangiosis carcinomatosa und Nodalstatus waren miteinander korreliert und zeigten einen signifikanten Einfluß auf die Gesamtüberlebenszeit, nicht dagegen auf das rezidivfreie Überleben. Beim Rezeptorstatus fand sich kein signifikanter Einfluß auf die Überlebenszeit. Es fanden sich jedoch unter den rezeptornegativen Tumoren mehr tumorbedingte Todesfälle als bei den rezeptorpositiven Tumoren. Das histologische Grading dagegen wies keinen Einfluß auf die Prognose auf. Die Rate lokoregionärer Rezidive war mit 30% wesentlich höher als bei anderen histologischen Typen von Mammakarzinomen. In fast der Hälfte dieser Fälle (45%) kam es jedoch nicht zu einer weiteren Tumorprogression. Tumoren, die nur lokal rezidivierten, waren primär meist nodalnegativ, während Tumoren, die später auch zu Fernmetastasen führten, meist bei Primärtherapie axilläre Lymphknotenmetastasen aufwiesen. Häufiger als bei duktalen Mammakarzinomen traten bilaterale Karzinome auf (15,6%). Für die Tendenz zu lokoregionären Rezidiven und bilateralem Wachstum könnten die Häufigkeit multizentrischen Tumorwachstums und die hohe Inzidenz assoziierter präinvasiver neoplastischer Veränderungen verantwortlich sein. Zwischen Tumoren ohne axilläre Lymphknotenmetastasen und solchen mit 1 - 3 befallenen Lymphknoten fand sich kein signifikanter Unterschied in der Überlebenszeit. Dies könnte ein Effekt der adjuvanten Chemotherapie sein. Unterschiede in der Überlebenszeit zwischen lobulären und duktalen Mammakarzinomen könnten auf unterschiedliche Präferenzen in der Metastasierung bei beiden histologischen Tumortypen zurückzuführen sein.


      
        
Abstract

        
We examined 121 invasive lobular breast carcinomas (ILCs) with regard to certain standardised prognosis parameters, such as tumour size, receptor status, histological grading, the presence of lymphangiosis carcinomatosa, and the histological nodal status of the axillae and correlated these findings with follow-up data obtained over a mean period of 65 months. The parameters, tumour size, presence of lymphangiosis carcinomatosa, and nodal status, were found to be correlated and to have a significant influence on the patients' overall survival time, but not on relapse-free survival. Receptor status appeared to have no significant influence on patient survival. However, the incidence of death, owing to tumour-related causes, was higher among patients with receptor-negative tumours than amongst those with receptor-positive carcinomas. In contrast, the histological grading of a tumour appeared to exercise no effect on tumour prognosis. At 30%, the rate of local tumour recurrence at the primary site was markedly higher than for other histological types of breast carcinoma. In nearly one-half (45%) of such relapses, however, further tumour progression did not occur. Most tumours, exhibiting only local recurrence were initially node-negative, whilst those that produced distant metastases later had usually exhibited axillary lymph node metastases at primary therapy. Bilateral carcinomas occurred more frequently (15.6%) than is the case amongst ductal carcinomas. The observed tendency amongst ILCs toward local recurrence and bilateral growth might be accounted for in terms of their high incidence of multicentral tumour growth and associated pre-invasive neoplastic alterations. With regard to the period of survival, no significant difference emerged between tumours with no axillary lymph node metastases and those with one to three such secondary tumours. The effect of adjuvant chemotherapy may account for this finding. Differences in the expected survival period of patients with ILC and ductal breast carcinoma could well be due to the differing tendencies of these two histological tumour types in respect of metastatic spread and formation.
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